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S.E.: Quisiera dar cuenta de la reunión que acaba de concluir con el
Comité de Emergencia, que es un Comité de ministros, más las
distintas reparticiones que tienen que ver, como la Oficina Nacional de
Emergencia, instituciones de la Defensa Nacional, Carabineros de
Chile, oficina meteorológica.

En primer lugar, quisiera, como Presidente, hacer llegar mis
condolencias a aquellas familias por los cuatro fallecidos que tenemos.
El matrimonio en la mañana, en Valparaíso, con motivo de un árbol
que cayó sobre su vivienda, una persona de 76 años que falleció,
como ustedes saben, en la V Región, y una señora en la comuna de
Recoleta, en la Región Metropolitana.

Estamos en presencia de agua caída, que es la más grande
comparada desde que se tienen mediciones, superior a la de 1926,
que es la más grande del siglo XX. En 1926 hubo 130 milímetros en
24 horas. La estimaciones que tenemos, meteorológicas, nos dicen
que de aquí a mañana, hacia el mediodía, vamos a tener más de 230
milímetros de agua caída en la Región Metropolitana. Doscientos
treinta milímetros de agua caída, ininterrumpidamente, en la Región
Metropolitana.

Esto nos ha llevado a tomar las siguientes medidas:
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Primero, se mantiene la suspensión de clases durante el día martes
para todos los alumnos de la V Región, VI Región y Región
Metropolitana. Esto no significa que las escuelas no estén abiertas,
uno, para la necesidad que sean albergues; dos, para la necesidad de
dar alimentación, desayuno y almuerzo a los niños que lo requieran.
Y, en consecuencia, el hecho de que estén suspendidas las clases no
significa que aquellos niños que lo requieren, o niñas, no puedan
concurrir a los establecimientos educacionales, en tanto están abiertos
y podrán tener la alimentación correspondiente, como si fuera un día
normal de clases.

Al mismo tiempo, se ha dispuesto la apertura, en cada comuna, de
todos los albergues que sean necesarios. El Ministerio de Educación
ha tomado las medidas y, en consecuencia, en la V, Región
Metropolitana y VI Región están tomadas y diseñadas las escuelas
que van a servir de albergue si fuera necesario.

Las estimaciones nos apuntan a que debiéramos tener, el año 2000
tuvimos un total de 101 mil damnificados, 101 mil. Aquí estamos
pensando que vamos a superar probablemente los 50 mil
damnificados y, en consecuencia, tenemos que prepararnos para los
albergues necesarios, para acoger a esa cantidad de damnificados.

En tercer lugar, quisiera señalar que el Ministerio de Obras Públicas
está haciendo un monitoreo de cada uno de los cauces, estamos
preocupados de lo que ocurre en algunos lugares como el Marga-
Marga, y hemos tomado las medidas respecto de un conjunto
significativo de tranques para hacer un seguimiento de cada uno de
ellos. El momento más crítico se va a producir en horas de esta noche
y al amanecer de mañana, y por lo tanto estamos tomando las
medidas para ello.

De igual manera, hemos convenido que las instituciones de la Defensa
Nacional van a participar activamente, al igual que lo hicieron el año
2000 y en otras oportunidades. Esto significa que personeros del
Ministerio de la Vivienda y del Serviu están tomando contacto con los
oficiales de enlace que el Ministerio de Defensa, y en particular el
Ejército, ha colocado tanto en la Onemi como en cada uno de los
gobiernos regionales en donde en común acuerdo con los intendentes



se van a desplazar los efectivos militares que sean necesarios para
contribuir a la evacuación de determinadas viviendas o las medidas
que se tomen para poder evacuar aguas lluvias.

En tercer lugar, quisiera señalar que respecto de las postas y demás
lugares respecto de salud, todavía no tenemos la demanda mayor. La
demanda se va a producir probablemente en los 3 ó 4 días siguientes.
Salvo algunas dificultades menores de acceso a ciertos consultorios,
todos están funcionando normalmente.

Finalmente, quisiera señalar también que en determinados lugares de
la región sur de Santiago tenemos dificultades de desplazamiento en
las principales arterias de la ciudad de Santiago. Buena parte de los
pasos a nivel están colapsados, algunos deliberadamente como forma
de poder hacer de piscinas que reciban las aguas lluvias de los sitios
aledaños, y en otros casos lugares que nunca habían colapsado,
están colapsando como resultado de este fenómeno climático de
extraordinaria intensidad que estamos sufriendo.

En este sentido, se están tomando las medidas, como las que vimos
en la mañana cuando estuve en las comunas de Pudahuel y Cerro
Navia, para poder aliviar la situación de aquellas casas que están
siendo objeto de anegamiento.



Vamos a tener una nueva reunión de evaluación a las 7.30 de la
tarde, aquí en el Palacio de La Moneda, en este comité interministerial
de emergencia.

Pregunta: Presidente, ¿se declarará mañana feriado legal?

S.E.: Lo que estamos simplemente señalando es la posibilidad de que
las personas que pueden permanecer en sus casas que lo hagan, en
el caso de la administración pública, vamos a tomar medidas a las
7.30 de la tarde, si es necesario acortar la jornada de trabajo, estamos
informados que los Malls, como una forma de contribuir, han optado
por cerrar hoy día a partir de las cuatro a cuatro y media de la tarde.
Y, en consecuencia, creemos que si es posible despejar, como dije, en
la tarde las arterias para el desplazamiento tanto de las brigadas de
emergencia como de los vehículos, sería fundamental.

Pregunta: ¿Se están destinando recursos especiales?

S.E.: Bueno, sí, se planteó el tema por parte de Onemi y de otros
personeros, se están destinando los recursos para estos efectos. De
igual manera que todo lo que dice relación con movimiento de
maquinaria, sea de vialidad, sea de vivienda o maquinaria del sector
privado, están los recursos disponibles para poder hacerlo, como en
todas las situaciones de emergencia como es ésta.

De igual manera, quisiera señalar que respecto de lo que ocurre en
Punta Arenas, entendiendo el grado de aislamiento en que se
encuentra la ciudad, la información que tenemos es que en el día de
hoy ha disminuido y dejó de nevar, y en consecuencia la situación
tiende a restablecerse en su normalidad. Pero tenemos todavía una
situación difícil para hacer un seguimiento en Punta Arenas.

Pregunta: ¿Qué informes tiene del resto del país?

En el resto del país tenemos una situación relativamente controlada.
Vale decir, de la Vil Región al sur ha habido lluvias, pero no hay
situaciones que tengan la intensidad. En la mañana en Concepción
dejó de llover y, por lo tanto, el frente hoy está concentrado entre la V,



Región Metropolitana y VI Región. En el resto del país la situación es
mucho más normal.

Sin embargo, se espera para mañana que parte de este frente de mal
tiempo llegue a la ciudad de La Serena y tengamos lluvia en la IV
Región.

Pregunta: ¿Cuántos damnificados hay en estos momentos?

S.E.: En este momento lo que tenemos es una cifra demasiado
pequeña, del orden de las 450 a 500 personas, y eso simplemente es
porque se está recién comenzando a recibir la información de las
distintas comunas. Y creemos que a las 7.30 a 8.00 de la tarde, en la
próxima vez que podamos informar, vamos a tener una visión más
completa.

Pregunta: ¿Cuál es el estado del sector de la precordillera y en las
piscinas de contención de Peñalolén?

S.E.: No, no hay, el temor que se produce cuando hay el fenómeno
hipotérmico, no hay en este instante cuidado alguno. Y respecto del
caudal del Río Mapocho, también está muy bajo, está del orden de los
400 metros cúbicos, y el Mapocho da para tener por lo menos 600 y
hasta 800 metros cúbicos.

Pregunta: ¿No hay peligro de desborde?

S.E.: El Mapocho, no.

Pregunta:

S.E.: Funcionan normalmente, según he sido informado. Gracias.

* * * * *

Santiago, 3 de junio de 2002.
Mls/ems.


